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Три медали – золотую и две 
серебряных – привез из Лос-
Анджелеса с XIV Всемирных летних 
игр Специальной олимпиады, где 
соревнуются люди с ментальными 
расстройствами, Алексей Изаров, 
воспитанник коррекционной школы 
№2 VIII вида города Дзержинска. 
Он выступал в соревнованиях по 
шорт-треку (роликовые коньки). 
«Золото» ему досталось на дистан-
ции 500 метров, «серебро» - в эста-
фете и на дистанции 1000 мет-ров. 
Тренирует Алексея Ольга Алексан-
дровна Колесова, тренер Детской 
юношеской спортивной школы № 3. 
Специальная олимпиада – сродни 
Паралимпийским играм. Она также 
проводится раз в четыре года и под-
разделяется на летнюю и зимнюю.

Удачно выступила в Ноттинге-
ме на первенстве мира по футболу 
среди спортсменов с церебраль-
ным параличом российская моло-
дежная сборная. Она завоевала 
первое место. В составе сборной 
играли пятеро дзержинцев: Дани-
ил Белов, Павел Прошин, Сергей 
Матерухин, Максим Михеев и Алек-
сандр Липкин. Тренерами «велико-
лепной пятёрки» являются Андрей 
Куваев и Григорий Емешкин. В фи-
нальной встрече со сборной Англии 
россияне выиграли со счётом 4 : 0, 
и все четыре мяча в ворота сопер-
ников забил Сергей Матерухин! 

24 медали (8 золотых, 12 се-
ребряных и 4 бронзовых) вложили 
нижегородцы в копилку сборной 
России, триумфально выступив-
шей на Всемирных играх колясоч-
ников и ампутантов (IWAS-играх), 
прошедших в Сочи 27 сентя-
бря – 3 октября. Среди золотых 
медалистов-нижегородцев ока-
зались Андрей Вдовин, Дмитрий 
Сафронов (легкая атлетика), Ан-
дрей Биткин, Эдуард Самарин, 
Дмитрий Кокарев (плавание).

А спустя месяц, в начале 
ноября, с золотыми медалями на 
груди, домой из Катара, с чем-
пионата мира по легкой атлетике 
среди спортсменов с поражением 
опорно-двигательного аппарата, 
вернулись дзержинцы Андрей 
Вдовин и Дмитрий Сафронов, 
воспитанники заслуженного тре-
нера России Галины Кошелевой, 
работающей в спортивной школе 
олимпийского резерва «Заря». 
Причем «золото» у Андрея Вдови-
на оказалось особой пробы: дис-
танцию 200 метров в своём классе 
он пробежал не просто первым, а 
установив новый мировой рекорд, 
ему же и принадлежавший (за Ан-
дреем он числится с 2013 года, по-
сле такого же чемпионата мира во 
французском Лионе).

Отличились нижегородцы и 
на Всероссийском физкультурно-
спортивном фестивале «Пара-
Крым-2015», не затерявшись 
среди более 500 участников из 
62 регионов России. В Нижний 
они вернулись с золотой и двумя 
серебряными медалями. Лучшей 
в пауэрлифтинге оказалась коля-
сочница Светлана Куполова, вы-
жавшая штангу весом в 65 кг. Оль-
ге Киселёвой досталось серебро в 
метании ядра, а Валерий Лебедев 
был вторым на стометровке в пла-
вательном бассейне.

Стоит отметить, что среди 
нижегородских героев инваспорта 
спортсменов из Дзержинска осо-
бенно много. Развитию паралим-
пийского движения в городе хи-
миков уделяют особое внимание, 
здесь есть квалифицированные 
тренерские кадры, успешно ра-
ботающие с этой группой спор-
тсменов. И не случайно вот уже 
несколько лет ведутся разговоры 
о создании именно в Дзержинске 
Центра паралимпийской подго-

товки. Правда, сегодня, в связи с 
подготовкой чемпионата мира по 
футболу 2018 года, в географию 
которого вошёл и Нижний Новго-
род, вопрос о строительстве Цен-
тра оказался отложенным в «дол-
гий ящик», но, будем надеяться, 
не навсегда закрытым.

А пока, в канун Нового года, 
Дзержинск чествовал своих вели-
ких спортсменов – победителей 
международных соревнований. В 
стенах администрации городско-
го округа прошла встреча спорт-
сменов и их тренеров с представи-
телями местной власти. За высокие 
спортивные достижения им вруче-
ны Благодарственные письма и па-
мятные подарки.

Много благодарных слов про-
звучало в этот день в их адрес. Но 
хотелось бы обратить особое вни-
мание вот на какие. Открывая цере-
монию награждения, исполняющий 
обязанности главы администрации 
города Дзержинска Анатолий Сли-
зов, обращаясь к спортсменам и 
тренерам, пообещал: администра-
ция будет стараться делать всё 
необходимое для того, чтобы им 
было комфортнее тренироваться. 
Не остаться бы этому обещанию 
лишь словами!

А все мы присоединимся к по-
желанию спортсменам из числа 
людей с инвалидностью и их тре-
нерам – не только дзержинским 
- здоровья, благополучия, предан-
ных болельщиков и новых громких 
побед! Мы в последнее время к 
громким победам даже как-то при-
выкли. Отвыкать не хочется!

Елена МАСЛОВА

√   Инваспорт: итоги года

И новых громких 
побед!
Удачным оказался 2015 год для нижегородских  
спортсменов из числа инвалидов. Они стали побе-
дителями на самых престижных соревнованиях инва-
спорта мирового и всероссийского уровня. 

Однако здесь, в уютном и очень гостепри-
имном офисе Советского районного общества 
ВОИ, как всегда многолюдно, шумно и весело. 
Люди идут сюда валом, невзирая на непогоду 
и время года. Каждый находит себе занятие по 
душе и интересам. В этом, наверное, главный 
секрет председателя Любови Алексеевны Зер-
новой. В её умении подобрать для каждого такую 
роль, найти такое занятие, которое было бы по 
душе, вселять людям уверенность в собствен-
ные силы. 

Просто непостижимо, сколько правлением 
общественной организации ежегодно проводится 
интересных спортивных и культурно-массовых 
мероприятий.

Чего только стоит районная комплексная 
спортивная спартакиада среди инвалидов, вете-
ранов Великой Отечественной войны и тружени-
ков тыла. Ставшая традиционной и очень люби-
мой среди любителей здорового образа жизни. 
Проводится она по 7 видам спорта, с окончатель-
ным подведением итогов к декаде инвалидов.

А взять «Весёлые старты», соревнования, 
когда эмоции участников просто зашкаливают 
от напряжения. В нынешнюю декаду победите-
лями их стали заядлые спортсмены Г. Г. Панов, 
Г. Н. Ионова, Л. А. Зернова, Г. И. Орехова, П. Ф. 
Болонов и С. Б. Малюгина. На ура прошёл фе-
стиваль талантливых людей Советского района, 
в котором соревновались стихотворцы, чтецы, 
театральные артисты, исполнители музыкальных 
номеров, солисты, хоровики и ансамбли. Согла-

За окошком по февральскому вьюжит. По заснеженным тропам дворовых 
улочек ну не пройти – не проехать, особенно людям преклонного возраста. 
В такое ненастье лучше сидеть дома, не подвергая свою жизнь опасности.

ситесь, такая жизненная позиция, заключающая-
ся в стремлении активно жить и работать на бла-
го людей с инвалидностью, всегда заслуживает 
особого уважения в нашем обществе.

Не закрываются здесь двери литературной 
гостиной «Вдохновение души» (председатель Л. 
М. Мандрусова). Более 25 человек, постоянные 
поклонники художественного слова, собираются 
на свои творческие посиделки. 

В районке помнят о необходимости постоян-
но заботиться о росте своих рядов, и не забы-
вают о подрастающей смене, кому в будущем 
передавать эстафету. Активно работает в этом 
направлении и член президиума Михаил Филип-
пов – заводила молодёжных тем и направлений. 
В его команде более тридцати ребят и девчат с 
инвалидностью. А ещё в организации заботятся 
о том, как создать условия для интересной жизни 
19 инвалидам-колясочникам. Они – постоянные 
участники спортивных соревнований опорников 
и колясочников на стадионе «Труд» и ФОК «За-
речный». 

В конце прошлого года Любовь Алексеевна 
Зернова, как и всегда на заседании правления, 
где кроме её актива собрались представители 
депутатского корпуса, с кем тесно сотруднича-
ет организация, руководители соцзащиты  и об-
лВОИ, подвела итоги года минувшего, рассказа-
ла о планах на предстоящий. Ну а самой главной 
проблемой, к сожалению, остаётся неоплачен-
ный долг за аренду помещения и коммунальные 
услуги.

В конце января Паралимпийский комитет России (ПКР) отметил «кру-
глую дату» - 20 лет со дня создания.

В настоящее время эта организация известна во всём мире, поль-
зуется заслуженным признанием и уважением со стороны государства, 
коллег и партнеров. А на первых порах её немногочисленные сотрудни-
ки начинали работу практически с «чистого листа», в условиях как недо-
статка практического опыта участия в паралимпийском движении, так 
и скудости финансовых возможностей для поддержания российских спор-
тсменов. Но постепенно работа давала результаты и ситуация менялась 
к лучшему.

Все это время ПКР возглавляет экс-посол России в США, депутат 
Госдумы РФ, доктор исторических наук, профессор Владимир Лукин. Начи-
ная с 1997 года, он неизменно и единогласно переизбирался президентом 
ПКР на новый срок на выборах в 2002, 2006, 2010 и 2014 годах.

Сегодня в структуры ПКР входят 52 отделения в регионах страны 
и четыре аккредитованные в министерстве спорта РФ спортивные фе-
дерации по видам инвалидности. А подготовку к крупнейшим спортивным 
событиям в составе сборных команд России ведут свыше 1200 спортсме-
нов по летним видам спорта и более 120 атлетов в зимних дисциплинах.

Центральным событием празднования 20-летия ПКР стала церемо-
ния вручения премии Паралимпийского комитета России «Возрождение в 
жизнь», которая прошла 28 января в Кремлевском дворце с участием пре-
зидента РФ Владимира Путина, премьер-министра Дмитрия Медведева 
и президента Международного паралимпийского комитета Филипа Крэй-
вена. Среди собравшихся были чемпионы летних и зимних Паралимпиад 
разных лет, тренеры, представители национальных паралимпийских ко-
митетов и спортивных федераций.

- За прошедшие годы Паралимпийский комитет России проделал 
большую, значимую работу, объединил вокруг благородных целей и задач 
энергичных, инициативных, неравнодушных людей. Внес поистине неоце-
нимый вклад в развитие отечественного и мирового паралимпийского 
движения, - сказал на празднике Владимир Путин. – Мы по праву гордим-
ся нашими спортсменами-паралимпийцами, которые на самых серьёзных, 
ответственных соревнованиях неизменно демонстрируют командную 
сплочённость и незаурядные бойцовские качества, заслуженно добивают-
ся выдающихся результатов. Во многом благодаря их профессионализму, 
упорству и трудолюбию, нацеленности на успех наша национальная сбор-
ная считается одной из сильнейших в мире.

Путин напомнил о новых испытаниях, которые ждут паралимпийцев в 
этом году на Паралимпиаде в Рио-де-Жанейро.

-  Знаю, что подготовка сейчас ведется полным ходом. Наши спор-
тсмены уже завоевали право соревноваться в 16 из 22 паралимпийских 
видах спорта. Но борьба еще не завершена. Рассчитываем, что россий-
скую делегацию в Рио будут представлять больше спортсменов, чем на 
предыдущих Пралимпийских играх в Лондоне, и она станет одной из самых 
выдающихся. Ждем ваших ярких победных выступлений, будем болеть и 
переживать за вас», - в заключение сказал Путин.   

Кстати

√   Районные будни А дело всё в любви




